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壹、 議事日程表 

苗栗縣頭屋鄉民代表會第 22 屆第 5次臨時會議日程表 

月 日 
星

期 

   開  會  時  間  及  會  議  事  項 

備  註 上午（10：00〜12：

00） 

下午（2：00〜5：

00） 

12 11 一 
代  表  報  到 

預  備  會  議 
 

12 12 二 
下鄉經建勘查 

 
第 1次會議 

12 13 三 

討  論  提  案 

臨  時  動  議 

閉          會 

第 2次會議 
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貳、會議概況： 

甲、預備會議 

一、時間：民國 112年 12月 11日（星期一）上午 10時起。 

二、地點：本會三樓議事廳。 

三、出席：涂主席金臺、范副主席賢達、江代表貴熙、魏代表沁渝、

徐代表坤榮、陳代表烘業、謝代表美春、林代表文政、胡

代表錦明、楊代表謝國、彭代表清文。 

四、會議事項：代表報到；預備會議因故未舉行。 

乙、大會 

第 1次會議 

開幕典禮 

一、時間：民國 112年 12月 12日（星期二）上午 10時起。 

二、地點：本會三樓議事廳。 

三、出席：涂主席金臺、范副主席賢達、江代表貴熙、魏代表沁渝、

徐代表坤榮、陳代表烘業、謝代表美春、林代表文政、胡

代表錦明、楊代表謝國、彭代表清文。 

四、會議事項：下鄉經建勘查。 

第 2次會議 

一、時間：中華民國 112年 12 月 13日（星期五）上午 10時起。 

二、地點：本會三樓議事廳。 
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三、出席：涂主席金臺、范副主席賢達、江代表貴熙、魏代表沁渝、

徐代表坤榮、陳代表烘業、謝代表美春、林代表文政、胡

代表錦明、楊代表謝國、彭代表清文。 

四、列席：鄉長徐鑫榮、秘書彭均誌、民政課長林瓊鈴、社會福利課

長林琮崴、財政暨行政課長陳智弘、建設課長劉興業、觀

光暨農業課長劉仲豪、政風主任江季樵、人事主任楊志文、

主計主任洪子文、清潔隊長劉安彬。 

五、主席：涂金臺 

六、秘書：羅煥坤 

七、紀錄：佘美芝 

八、會議事項 

甲、報告事項： 

羅秘書煥坤報告：苗栗縣頭屋鄉民代表會第 22 屆第 5 次臨時會第 2 次會

議，本會代表 11 人，目前簽到出席人數 11 人，已達法

定開會人數，請主席宣佈開會。 

涂主席金臺：本會第 22屆第 5次臨時會第 2次會議，會議開始。 

開幕典禮：行禮如儀。 

羅秘書煥坤：主席致詞。 

涂主席金臺：徐鄉長、各單位主管及本會代表女士先生們大家早！今天

召開本會第 22屆第 5次臨時會，也是本年度最後一次臨時

會，主要是審議 112年度頭屋鄉總預算第二次追加減預算

案及相關提案等 3案，尚請與會代表們鼎力協助完成議案
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之審議，期望本鄉各項建設在各位代表的監督與協助下繼

續進步與發展，最後祝福所有與會人員萬事如意、闔家安

康。 

   乙、討論提案： 

羅秘書煥坤：接下來進行討論提案，請大家翻開議案。 

苗栗縣頭屋鄉民代表會第 22屆 5 次臨時會提案 

類別：社會福利類               編號：鄉提第 1號 

提案人：鄉長徐鑫榮 

案由：有關苗栗縣政府補助本鄉頭屋社區發展協會辦理「三聖恩主恩師登

龕法會暨叩酬良福肥雞比賽」計新台幣伍萬元整一案，敬請 貴會同

意本所先行墊付，俟年度辦理追加(減)預算時再行轉正，敬請審議。  

辦法：惠請貴會審議惠復。  

說明部分：請提案人說明。 

涂主席金臺：請提案人說明。 

林課長琮崴：主席、副主席、鄉長、兩位秘書、各位與會的代表女士先

生、各課室主管及代表會同仁大家好，社會福利課發言: 

一、依據各機關單位預算執行要點第 44點的規定辦理。 

二、 依據苗栗縣政府 112年 11月 27日的核定補助函辦

理。 

那這個活動是由頭屋社區發展協會和文德宮合辦的一

個活動，獲縣府補助新台幣 5萬元整，請各位與會的代

表女士先生予以支持，謝謝。 

涂主席金臺：各位代表對於本案有沒有其他意見？如果沒有我們現在
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進行表決，贊成的代表請舉手(現場代表 9人；贊成 8 人：

范副主席賢達、徐代表坤榮、胡代表錦明、謝代表美春、

江代表貴熙、魏代表沁渝、彭代表清文、陳代表烘業）超

過半數，本案通過。 

羅秘書煥坤：請繼續翻開第 2案。 

苗栗縣頭屋鄉民代表會第 22屆 5 次臨時會提案單 

類別：社會福利類               編號：鄉提第 2號 

提案人：鄉長徐鑫榮 

案由：敬請貴會同意本所廢止「苗栗縣頭屋鄉重陽敬老禮金發放自治條例」，

提請審議。  

辦法：提請貴會審議通過後，本自治條例自公布日起，算至第三日起失

效。  

說明部分：請提案人說明。 

涂主席金臺：請提案單位說明。 

林課長琮崴：社會福利課發言: 

依據「苗栗縣頭屋鄉敬老禮金發放自治條例」及「苗栗

縣敬老禮金發放自治條例」及中央法規標準法第 21 條第 1

項第 4款規定辦理。那這個部份是有關縣府推動「苗栗縣敬

老禮金」的福利案，預計 113年敬老禮金將於春節、端午及

重陽節發放禮金，然後前二節由縣府編列經費，本所配合編

列一節的禮金經費。為配合這個一節的禮金經費，本所搭配

敬老禮金發放，嗣經本所制定「苗栗縣頭屋鄉敬老禮金發放

自治條例」並於 112 年 9 月 25 日函全國公告周知在案，那

由於我們訂定那個敬老禮金發放自治條例，當初是在 113年

1月 1日生效，但是 112年度重陽敬老禮金發放仍需要法源

依據，所以我們是 112年度的重陽敬老禮金發放作業已辦理
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完竣了以後，才依據中央法規標準法第 21 條第 1 項第 4 款

及 22 條第 3 項的法規辦理廢止，那目前我們苗栗縣原來的

「頭屋鄉重陽敬老禮金發放自治條例」共 8 條，我們現在辦

理廢止，然後 113年 1月 1 日再由新法施行後加以銜接，那

隨文檢附「苗栗縣頭屋鄉重陽敬老禮金發放自治條例」及「苗

栗縣敬老禮金發放自治條例」各 1份，然後桌上也有，那個

各位代表桌上有放一個那個廢止的總說明，請各位與會的代

表女士先生予以支持。  

涂主席金臺：各位代表對於本案有沒有其他意見？如果沒有我們現在進

行表決，贊成的代表請舉手(現場代表 9人；贊成 8人：范

副主席賢達、徐代表坤榮、胡代表錦明、謝代表美春、江代

表貴熙、魏代表沁渝、彭代表清文、陳代表烘業）超過半

數，本案通過。 

羅秘書煥坤：請大家繼續翻開第 3案。 

苗栗縣頭屋鄉民代表會第 22屆 5 次臨時會提案單 

類別：財政、主計類               編號：鄉提第 3號 

提案人：頭屋鄉公所鄉長徐鑫榮 

案由：本鄉 112 年度總預算第二次追加(減)預算案，業已依規彙編完成，

提請審議。  

辦法：請審議後惠復；說明部份請提案人說明，本案要進行三讀會。  

涂主席金臺：請提案單位說明。 

洪主任子文：主席、副主席、各位代表女士先生、鄉長、兩位秘書、各

課室主管及代表會同仁大家早，請各位翻開第 2 次追加(減)

預算案書第 1頁，本鄉 113年第 2次追加減預算案說明如

下： 
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茲因本鄉 112年度墊付案尚未完成轉正，依照各機關單位預

算執行要點第 46 點及預算法第 79 條之規定，核實編成 112

年度苗栗縣頭屋鄉總預算第 2次追加(減)預算（案），計歲

入追加 2,652萬 2,000元，追加後歲入預算總額為 2億

5,215萬 5,000元，歲出追加 2,521萬 1,000元，追加後歲

出預算總額為 2 億 3,243萬 1,000元。 

甲、歲入部份：追加（減）預算數為 2,652萬 2,000元，茲

按歲入來源別分析如下： 

 一    、補助及協助收入：2,643萬 2,000元。 

二、捐獻及贈與收入：9萬元。 

           乙、歲出部分：追加（減）預算數為 2,521萬 1,000元，茲

按歲出政事別分析如下： 

                  一、教育科學文化支出：155萬元。 

  二、經濟發展支出：2,229萬 1,000元。 

  三、社會福利支出：12萬元。 

  四、社區發展及環境保護支出：125萬元。 

丙、歲入歲出差短方面：本次追加（減）預算（案）歲入歲

出賸餘 131萬 1,000 元，追加後合計歲入歲出總預算賸

餘 1,972萬 4,000元，以上報告。 

涂主席金臺：各位代表對於一讀有沒有意見？如果沒有我們現在進行一

讀會表決，贊成的代表請舉手(現場代表 9 人；贊成 8人：

范副主席賢達、徐代表坤榮、胡代表錦明、謝代表美春、江

代表貴熙、魏代表沁渝、彭代表清文、陳代表烘業）超過半

數，本案一讀通過。 
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涂主席金臺：現在繼續進行二讀會，請提案單位就歲入、歲出與各預算

科目追加(減)編列情形作說明，請財行課長說明收入，主計

說明歲出。 

陳課長智弘：主席、副主席、鄉長、兩位秘書、與會各位代表、公所各

課室主管及代表會同仁大家好，財行課發言，歲入項目說明

提要預算分析表，請大家翻開第 24頁，上級政府補助收入-

一般性補助收入原預算數 642萬元，追加預算數 32萬

9,000元，追加後預算數 674萬 9,000元，請大家翻開第 25

頁，上級政府補助收入-計畫型補助收入原預算數 5,941萬

2,000元，追加預算數 2,610萬 3,000元，追加後預算數

8,551萬 5,000元，請大家翻開至 35頁，捐獻收入-一般捐

獻原預算數 318萬元，追加預算數 9萬元，追加後預算數

327萬元，以上報告完畢，請各位與會代表女士先生不吝指

教。 

涂主席金臺：請主計說明歲出。 

洪主任子文：歲出部份，請各位過頁至 36頁，民政課教育管理與輔導業

務－教育業務原預算數 191萬 8,000 元，追加 155萬元，追

加後預算數 346萬 8,000元，請過頁至 38頁，社會福利課

社政業務－社會活動原預算數 45 萬 4,000元，追加 5萬

元，追加後預算數 50萬 4,000元，39頁社政業務－社會福

利原預算數 61 萬 8,000元，追加 7萬元，追加後預算數 68

萬 8,000元，40頁社區發展－社區發展業務原預算數 735

萬 7,000元，追加 48萬元，追加後預算數 783萬 7,000

元，請過頁至 43 頁建設課其他公共工程－公共工程原預算
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數 1,795萬 8,000元，追加 140萬元，追加後預算數 1,935

萬 8,000元，44頁交通工程－道路橋樑工程原預算數 760

萬元，追加 14萬元，追加後預算數 774萬元，45 頁觀光暨

農業課農業管理與輔導業務－農業推廣原預算數 74萬

2,000元，追加 3萬 8,000元，追加後預算數 78 萬元，46

頁農業工程-建築及設備原預算數 4,239萬 3,000元，追加

2,071萬 3,000元，追加後預算數 6,310萬 6,000元，請過

頁至 49頁清潔隊一般行政-車輛管理原預算數 206萬 6,000

元，追加 12萬元，追加後預算數 218萬 6,000元，50頁環

保業務－垃圾處理原預算數 548萬 1,000元，追加 48萬

6,000元，追加後預算數 596萬 7,000元，52頁一般建築及

設備－建築及設備(環保) 原預算數 314萬 2,000元，追加

16萬 4,000元，追加後預算數為 330萬 6,000元，以上報

告，請各位代表女士先生給予支持，謝謝。 

涂主席金臺：各位代表對於二讀會有沒有其他意見？如果沒有，我們現

在進行表決，贊成的代表請舉手(現場代表 9人；贊成 7

人：范副主席賢達、徐代表坤榮、胡代表錦明、謝代表美

春、魏代表沁渝、彭代表清文、陳代表烘業）超過半數，本

案二讀會通過。 

涂主席金臺：三讀會需於下次會議進行，本席現在提議變更議程繼續進行

三讀會，附議的代表請舉手(現場代表 9人；附議 7人：范副

主席賢達、徐代表坤榮、胡代表錦明、謝代表美春、魏代表

沁渝、彭代表清文、陳代表烘業）。 

涂主席金臺：贊成的代表請舉手(現場代表 9 人；贊成 8 人：范副主席賢
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達、徐代表坤榮、胡代表錦明、謝代表美春、江代表貴熙、魏

代表沁渝、彭代表清文、陳代表烘業）超過半數，議程變更

通過。 

涂主席金臺：現在繼續進行三讀會，三讀會除發現議案內容互相牴觸或

與中央法規或縣規章牴觸者外，僅得文字之修正，不得變更

原意，各位代表對於本案還有沒有其他意見？如果沒有，請

陳代表。 

陳代表烘業：主席，鄉長、兩位秘書、各課室主管、代表會同仁，現在

不要敲掉唷!我等一下還有事情要問喔!先繼續沒關係。 

涂主席金臺：等一下有臨時動議。 

陳代表烘業：好，好，好。 

涂主席金臺：那我們現在進行三讀會的表決，贊成的代表請舉手(現場代

表 9人；贊成 7 人：范副主席賢達、徐代表坤榮、胡代表

錦明、江代表貴熙、魏代表沁渝、彭代表清文、陳代表烘

業）超過半數，本案三讀會通過。 

羅秘書煥坤：現在繼續進行的是臨時動議案。 

   丙：臨時動議 

涂主席金臺：各位代表有沒有臨時動議案或其他詢問事項?請江代表。 

江代表貴熙：主席、鄉長、各課室主管、副主席、我們代表同仁大家早，

本席第 1 次發言，我先請教我們代表會一件事情，秘書一件

事情，當初這批裝潢以前我們當初有講過了，這裝潢以後就

要那種現場的你說錄影的那種的監視器那些，怎麼沒有做到

呢?我們現在今天開會現場可以直播咩，現在法律已經到，這
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個是文化啦，人家說大家都在直播，當時我們在提議的時候

就有這，你也會說，當時你還放一支手機在那後面你還記得

嗎? 你還記得嗎秘書?那為什麼到現在經費沒有做這件事情

呢? 

羅秘書煥坤：主席、鄉長、各單位主管、各位代表大家早，跟江代表報告，

議會的視聽錄影功能，其實內政部最後有修正，他只要我們

只要把錄音還有議事錄放到網路上去就可以了，沒有要求地

方基層鄉鎮市的代表會要做錄影工作，所以現場錄影，政府

並沒有強制要求一定要做，所以這個沒有說一定要做現場直

播那些。 

江代表貴熙：那我今天要求要做呢? 

羅秘書煥坤：代表你要求要做的話，你可以建議看大家的意見啊!如果可以

的話那…… 

江代表貴熙：誰的意見?要給誰意見? 

羅秘書煥坤：不是啊!你們大家想要做的話，建議出來，然後可以看鄉公所

有那種資源嗎?有那個財源嗎?如果有的話，下一回再來編經

費試看看，就這樣，因為他現在現場錄影，代表會並沒有強

制說一定要做現場錄影。 

江代表貴熙：秘書，當初對這件事情的時候，我們當初在這邊提議要修建

時就有講這件事情就有編了咩。 

羅秘書煥坤：沒有，沒有，當初編就有編這個錄音…… 

江代表貴熙：那我請問你，我現在在講話當中有沒有錄影錄音的情況? 
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羅秘書煥坤：有。 

江代表貴熙：那我現在再問你，你說放在哪裡? 

羅秘書煥坤：放在我們裡邊內部設備啊! 

江代表貴熙：那我如果現在我今天開完會我要看到那些資料，我拿得嗎? 

羅秘書煥坤：網路上有錄音資料…… 

江代表貴熙：你有放在網路上嗎? 

羅秘書煥坤：有，有，有，公開在網路上，錄音，現在只規定錄音和議事

錄要放在網路上公開，我們公開的資料還有代表出國的考察

報告，然後…… 

江代表貴熙：我現在跟你講，你現在針對我回答這個問題，我要今天這個

會場…… 

羅秘書煥坤：錄音…… 

江代表貴熙：我們每一次開會都要錄影錄音 

羅秘書煥坤：沒有，我就跟你講，政府就是要求錄音和議事錄放上去…… 

江代表貴熙：好來，你坐下來，你坐下來，你坐下來，你坐下來，你坐下

來，你坐下來，不要再講了，主席，我今天請教一件事情，

今年的預算，主計來你起來回答，等一下我請你起來回答，

我們這麼多年來，你們今年編的又再追加減，就編那麼多錢，

是不是歷屆的，這 10年來你們編列的最多的這 1 次?來起來

回答一下預算。 

涂主席金臺：請主計回答。 
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洪主任子文：報告代表，這 1次追加預算…… 

江代表貴熙：你跟我講總預算是不是最多的 1次? 

洪主任子文：總預算，因為每年的預算的…… 

江代表貴熙：你告訴我這 10年來有沒有是最多的 1次啦! 

洪主任子文：我沒有，不好意思，我沒有追蹤到 10年。 

江代表貴熙：這幾年來，你們任內，徐鄉長任內這 5年來。 

洪主任子文：那每年的那個執行狀況會不一樣。 

江代表貴熙：你就不要管嘛，是不是這 5 年，我問你回答，你就回答，你

跟我講這個幹嘛，你就回答是不是這樣就好了啊!你怎麼會

去回答這個問題呢? 

洪主任子文：因為每年的人事費什麼的都會跟著增加啊，所以…… 

江代表貴熙：你就告訴我是不是就好，你要這樣回答是不是?好來，人事費

增加多少?你喜歡回答你就回答，你愛，你回答，人事費總共

增加多少?這 5年來，你要一一回答，你就一一回答。 

洪主任子文：像近 3年來看起來是有成長的…… 

江代表貴熙：我現在問你增加多少錢?是不是最高的?你一直跟我講這個，

你回答是不是，你一直跟我回答，你要回答你就把詳細的數

目全部拿給我，我請主席休會 10 分鐘，你回去拿，把所有資

料拿回來，我問你是不是今天這 1 次的 113 年度的總預算，

是不是這歷年來最多的 1 次? 

洪主任子文：那近 3年來是比較高，是最高的。 
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江代表貴熙：對，就這麼簡單，就最高這樣講就好了，你跟我回答什麼人

事怎麼樣，你要回答答案，那你回去之後把所有的人事增加

多少錢寫給我這樣可以嗎?我可以再給你一題，可以嗎?你待

會回去的時候把所有的，這幾年來增加最多人事的錢，這 4

年來包含這第 5 年，所有的人事的費用寫給我，這樣可以嗎?

因為你剛才給我講人事嘛，我就報給你嘛，好不好?你這 5年

來所有的人事增加多少錢你告訴我，好不好? 

洪主任子文：好，代表…… 

江代表貴熙：你只要 4年前多少錢，3年、這 5年來，包含今年第 5年來，

齁，你再寫給我好不好? 

洪主任子文：好。 

江代表貴熙：好，那你坐下，主席、秘書，現在你聽到了齁，今年主席，

你做主席現在你跟徐鑫榮叫做府會和諧最多錢的 1次，編列

最多錢，追加減多少錢我們全部沒意見，你看開會全部舉手

給你過，現在秘書，現在有錢嗎?要經過誰？主席，我要求說

我們代表會要做這個事情，現在編那麼多錢，有錢嗎? 

涂主席金臺：不是啦!你說有錢沒錢針對哪方面要用到? 

江代表貴熙：就我們裝這個要用錢。 

涂主席金臺：裝當然一定可以，就要我們代表全部決議通過當然就執行啊。 

江代表貴熙：主席我請教你一件事情，做這些事情，本來就是我們現在的

時代，我在質詢這當中我就要現場實況轉播，這有什麼不同

意跟同意?你問這些代表都不同意，你這 6 席…… 
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涂主席金臺：不是…… 

江代表貴熙：如果今天我們在要求的當中，你不要跟我說代表會不同意，

不同意就是你 6 席不同意而已啊!我 5席同意啊! 

涂主席金臺：這不是，我不能代表 6席，6 席…… 

江代表貴熙：所以我講一件事情給你聽……… 

涂主席金臺：每個人都可以表達他的意見啊! 

江代表貴熙：所以我請教一件事情，我們代表會要求做我們的事情，要做

這些事情給所有的鄉親，為什麼我今天會提出這個問題，你

不要我提出問題你的心裡會說你們又再亂想什麼?今天這個

社會已經變到這個地步了，我們今天在開這個會議，我就要

現場實況，包含頭屋大小事、苗栗大小事，我們都可以馬上

PO上去，讓所有的頭屋的鄉親，所有的，嗯，那個各縣市的

人看我們代表會的水平在哪邊，這是對我們的宣傳，這代表

的宣傳，你為什麼不能去想正面的，要去想要幹嘛!如果今天

我們代表會每個大家做的質詢、態度，鄉親來看，這不是我

們的形象廣告嗎?我們代表會表示有事情，有在認真做咩，我

今天跟你講一件事情給你聽，今天所有預算我才講一個意見，

等一下你們下去，又講我們在反對，我們現場實況轉播，最

清楚，不用解釋，你們也不用在私底下再講別的話，所以我

今天要求說，我們現在錄影錄音就有了，只有先做一個現場

視訊的問題，然後主席我跟你講一件事情，秘書，你們回答

我這個問題叫傻問題，我今天手機在自己架設我馬上做現場

實況就可以了，我只是不想用私人的東西來這樣做，我不用
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經過你們兩個同意餒!我只是告訴你我今天把他提出來，我希

望說預算已經編列了最多的一次，要裝多少錢?你可以去請人

來報價，你不願意，其實主席你不願意做，我今天私下裝，

用公的我們大家照規定來，把這個事情做好來，我們代表會

因為不像以前的代表，大家講一講就好了，現在我們來質詢，

代表會、鄉公所，我們是監督單位，鄉公所編到 2 億多，要

做什麼?你追加那麼多錢要做什麼?就像你今年追加建設經費

快一百萬，一千九百多萬，我一年裡面沒建議一個案子，一

塊錢都沒有，一千九百多萬扣掉 4個、5個代表，楊謝代表也

沒有，一塊錢都沒有，我請教你主席，是不是? 一千九百多

萬給你們 6 個代表去分、去分配，夠嗎?很夠咩!所以我今天

我現在跟你講，這個問題你不做，我自己來架設也可以做，

你也不能阻止我，可是我不想做這種事情，我想讓大家知道，

現在明年度，我們代表會會做什麼事情，我們鄉公所作什麼

事情，我只要說在開會的意見大家認真一點來給大家老百姓

看，你回答我可以嗎? 

涂主席金臺：江代表，這樣說啦!首先齁，我再一次跟你強調，這種東西還

是要跟各位代表好好的溝通，不是我一個主席可以來做決定，

這是第 1 件。 

江代表貴熙：我現在講一件，主席，我就知道…… 

涂主席金臺：第 2件事情就是你剛才講的這一千多萬的建設經費，好像有

影射到其他的代表有私相收受，你可以問這些代表，他們都

是鄉親的陳情以後去跟相關單位…… 
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江代表貴熙：等一下我會再講一次，不用你跟我講這樣的，我等一下會解

釋錢在哪裡我會再講給你聽，沒關係。 

涂主席金臺：好啊! 

江代表貴熙：這不用回答，剛才我講給你聽而已，再來我現在跟你講，主

席，你下去以後同你秘書說一下，去先估價多少錢，這些代

表的意見，估出來，看多少錢，可以嗎? 

涂主席金臺：可以啊! 

江代表貴熙：是啊!你弄出來再給我們這樣好嗎? 

涂主席金臺：好啊! 

江代表貴熙：我只是跟你講說你不做，我自己就會做。 

涂主席金臺：我是建議你啦!你下一次做一個提案出來啦!給大家齁! 

江代表貴熙：我不用提案啦!秘書，不是主席，不用提案啦! 不用跟我講提

案，你不用跟我那個流程啦!為什麼?你墊付案就直接追加減，

什麼都可以了，還在提案，我們代表會在質詢，你自己處理

就可以了，你的錢在哪邊，已經編了 2億多，錢在哪裡你自

己心裡有數…… 

涂主席金臺：我再三強調，還是要經過各位代表他們的協調嘛! 

江代表貴熙：對，你去跟各位代表講，各位代表講好之後他們願不願意?願

意之後請秘書去寫個公文給他們，用追加減預算，用那個墊

付案過來就 OK了，我請問你，還有需要那麼複雜嗎?齁這樣

可以嗎? 
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涂主席金臺：可以啊!我就說，我再來跟那些代表協調看看怎麼樣。 

江代表貴熙：好，OK，謝謝! 

涂主席金臺：因為我想現在突然靜下來，我想我還有很多話想說，現在請

陳烘業代表。 

陳代表烘業：主席、鄉長、兩位秘書、各課室主管、代表會同仁大家好，

我請問一下這補助社區的，那些經費是要社區理事長提出來

還是鄉公所的各課室主管去協調，直接這樣處理下來的? 

涂主席金臺：請那個民政，不是，社福。 

林課長琮崴：社會福利課第 3次發言，那有關於社區的補助的部份對不對，

都是會由社區他們會發公文來我們公所，然後說他們要辦什

麼活動，後面還要有計畫書跟完整的經費概算。 

陳代表烘業：對，就是社區那邊會送過來給你們嘛對不對? 

林課長琮崴：對會做過來給我們，然後經過我們簽呈程序，簽准完才會補

助經費。 

陳代表烘業：這樣我了解，現在我請問一下，我們這補助的，上次魏代表

有講，鄉長也有答覆說錢就這樣子而已，所以盡量公平，然

後當時我也有講，如果不夠你就編多一些，我當初應該有講

過這樣子的話齁，當然大家用到對的地方，當然大家代表都

肯給通過，但是我今天，昨天晚上我很認真看，因為我也睡

不著，所以現在講，我在看啊!這扒子岡今年度，扒子岡有 7

件，明德水庫有 6件，頭屋有 5件，曲洞有 4 件，北坑 3件，

為什麼外獅潭才 1件?這話說起來齁，等一下再來，我說完要
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回答的人再來回答，這分比較小方向一點，我們第一選區 6

個代表，快要我們鄉內一半的人數了，分到 10件，這總共有

26件，這所有的經費，我們拿不到三分之一，第一選區不到

三分之一，這 3 個村，再來，我外獅潭拿到 1件唷!二十六分

之一，全部都十幾萬以上，就外獅潭 1 件 3萬，這我不知道

是我社區理事長懶惰還是什麼，沒來爭取還是什麼，是這樣

我社區理事長就要打屁股，再來，鄉長，這樣子是不是看我

們傻瓜一樣，尤其是我外獅潭，有 4個代表，是不是當我們

傻瓜，尤其還有一個副主席在場，有一個做副主席的，你像

這樣的東西說盡量公平，這樣根本就，要怎麼說公平呢?我看

到就很不公平咩，所以我說請鄉長來講一下這到底是怎樣的

情形? 

涂主席金臺：請鄉長回答。 

徐鄉長鑫榮：主席、副主席、兩位秘書、公所還有代表會同仁、在座的代

表先生女士，大家早安大家好，那個公所第 1次發言，我們

謝謝我們陳代表的關心我們社區的各方面的費用的那個支

出啦!但是要跟各位代表女士說的，鄉公所沒限制，聽好喔，

沒限制社區 1年要辦多少的活動，可以說辦多少次，鄉公所

照單全收，2萬、3萬就一視同仁，那為什麼這一次會有這樣

的這些經費的爭議，那無非就是前兩次、三次說的，就是最

後面剩下 6萬 5 了咩，6萬 5，我們大家商量，公平起見啊，

飛鳳 1 萬 5、曲洞 1萬 5、那外獅潭 1萬 5 咩，還有頭屋 1 萬

5 啊，剩下就 5 千元咩，那是最後的爭議，當然這個東西是

鄉公所作業的疏失，那經費的不足，但是在上次的代表會大
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會時有跟各位代表有說明報告，明年不會啦!但是我還要強

調，鄉公所沒有限制，從來沒有限制你外獅潭還是頭屋，你

一年只能申請幾次，沒有哦!活動，我常常跟那個理事長他們

講，他說鄉長我要感謝，好在你的經費，我說不要這樣講，

我說要鄉公所感謝你們這些才對，活動本來就是要辦越多越

好啊!那錢是鄉公所的問題咩，不夠我會外面再討啊!這本來

就是關鍵嘛!所以特別跟陳代表說明，沒有，鄉公所沒有限制，

就是明年你們可以去監督，雖然費用大概有 120萬，但是應

該會緊繃點啦!但是不夠我在這邊跟各位代表你們講啦，這

經費我認為沒問題啦!但是呢我希望說，各位代表不要說什

麼大社區、中社區、小社區的，現在講老實話說，除了飛鳳

之外，你看飛鳳，除了鳴鳳之外，飛鳳他一次活動也有好幾

十桌啊!我們一樣經費給他啦，就說共同來，就是大家都是我

們頭屋崁頭屋人，那跟那個的態度來對待啦，當然你除非說

發生了經費不足，你再來質詢鄉公所，但是我還是強調，各

位代表你放心，明年就是 2 萬、3 萬，我們是照那個，不夠

鄉公所補貼，我講話算話，因為我們就是要照顧這些老人家

嘛，這樣好嗎?代表，沒有，沒有限制說那個外獅潭還是頭屋

社區你一年可以申請多少，不行啦!不可以這樣，活動辦越多

越好，多多益善，是這樣的觀念啦，以上。 

陳代表烘業：謝謝鄉長的回答，那這樣照鄉長的意思，那就是我社區理事

長懶惰囉!哈哈，是嗎?人家做了 7、8件，他才做了 1件啊!

對嗎?1年才做 1 件，那不用講，老實說，外獅潭，就剛剛講

的沒分大小村，對嗎?你什麼 1 件要多少錢，所以說這頭屋
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的，我本來想說外獅潭的，同選區的，這頭屋的 5件十幾萬，

最多的 22萬，全部十幾萬以上，外獅潭才 3萬元，所以我不

要跟你辯解這種的，我們大家同事，我們也沒需要，我們就

事論事，我現在就講是不是我社區理事長比較懶惰，還是比

較忙，因為他有大閘蟹好賣，所以我就講說是不是外獅潭的

經費足，所以全部不用來申請補助，我老實講，如果不是，

下次還是本本這樣子，我就要發動鄉民要來抗議囉，就這麼

簡單而已，以上。 

徐鄉長鑫榮：謝謝代表，但是公所的立場還是說，也希望代表多多協助，

支援幫忙那些社區，辦活動多多辦法，活動都是很正常很健

康的，給老人家快樂，你現在，我講的就是除了鳴鳳嘛，全

部都是…… 

陳代表烘業：當然啊就是給老人家快樂啊! 

徐鄉長鑫榮：對，所以說大家有這個共識啊，我們大家都共同經營這個社

區，責無旁貸啦，這樣好嗎?但是我還是強調，陳代表沒有蛤，

鄉公所，我們主管坐在這邊，沒限制說什麼哪個社區大小目

的，不可能的事情，來就 2 萬、3 萬，2 萬、3 萬，就看他的

活動的大與小，我希望說大家一視同仁，不要說那個仁隆又

小，什麼飛鳳又小，不好，我剛才講的，你去看飛鳳的，就

辦幾十桌的也有啊，這是事實嘛，不是說 1 次、2 次，幾乎

他們大型的，一來就幾十桌，不會輸我們大村、二村、三村，

這樣好嗎?以上。 

涂主席金臺：謝謝鄉長，各位代表還有沒有其他詢問事項?請江代表。 
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江代表貴熙：本席第 2次發言，那個清潔隊隊長，請教你一個問題齁，你

們今年編列 2個清潔隊員是不是? 

劉隊長安彬：是。 

江代表貴熙：什麼時候要作業? 

劉隊長安彬：應該是明年初的時候就開始。 

江代表貴熙：明年初是什麼時候? 

劉隊長安彬：應該是 7月。 

江代表貴熙：什麼時候要公告? 

劉隊長安彬：應該是在 1 月份的時候會公告。 

江代表貴熙：公告的辦法是什麼? 

劉隊長安彬：我們有一個…… 

江代表貴熙：遴選辦法是什麼? 

劉隊長安彬：我們有一個苗栗縣頭屋鄉公所清潔隊員甄選作業規定，那我

們到時候公告的範圍可能會在我們鄉公所裡面，還有包括人

事行政總處都會有公告。 

江代表貴熙：然後呢? 

劉隊長安彬：公告完之後按照我們作業程序裡面，至少三天以上，就按照

簽請長官 3到 5 個人當甄選委員，按我們的…… 

江代表貴熙：長官是誰? 

劉隊長安彬：鄉長。 
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江代表貴熙：還有誰? 

劉隊長安彬：他來挑選 3 個到 5 個當甄選委員。 

江代表貴熙：3 個還是 5 個? 

劉隊長安彬：3 至 5個。 

江代表貴熙：3 至 5個，你原則上是 3個還是到 5個? 

劉隊長安彬：這個 RANGE是 3到 5個，由鄉長決定說要 3 個還是 5個。 

江代表貴熙：3 個是誰?全部是你們公所裡面的? 

劉隊長安彬：還沒有決定， 

江代表貴熙：不是啊，歷年來是 

劉隊長安彬：都是公所的同仁 

江代表貴熙：好，公所的同仁 

劉隊長安彬：是。 

江代表貴熙：好，OK，那你遴選辦法有沒有做那個扛沙包之類的那個體能

方面。 

劉隊長安彬：我們有一個提水的跑步。 

江代表貴熙：提水的跑步在哪邊提? 

劉隊長安彬：在，我們那時候，我們以前的都有錄影。 

江代表貴熙：幾米?法規是幾米? 

劉隊長安彬：20 公尺來回。 
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江代表貴熙：然後呢?第二個還有什麼? 

劉隊長安彬：那個先跟代表報告一下，我們第一個口試之外，還有假設我

們是只有要甄選的是駕駛的話，我們要有大貨車的執照，那

評分標準裡面，我們設籍在我們本鄉的會有加分，那口試的

部份，我們加起來有 40分，那綜合考評是由首長來做考核，

他有 20分的權力，那體能測試，我們會提 20公斤的水，來

回 20公尺往返，我們有做一個評分的標準表，那如果他掉下

來或跌倒的話就 0分計算。 

江代表貴熙：幾秒內要完成? 

劉隊長安彬：30 秒內完成就是得到滿分。 

江代表貴熙：30 秒內完成得到滿分是嗎?好，來，我再請教你一個問題，

隊長，你現在標準，歷年來你每次，你每一次公告的時候有

多少人報名? 

劉隊長安彬：我 104 年到這邊的時候，有一次是甄選 2個，有 2個人報名，

其中有 1 個人的資格不符，因為他沒有大貨車執照，因為那

時候我們有明文規定，那去年的甄選 1個，是 1 個同仁退休

之後補他的差額，就賴君智，賴君智他退休之後我們去年有

辦一個甄選，那時候來了 2 個，經過評核是現任的這樣子。 

江代表貴熙：好，來，那我請問你，外縣市的，外鄉鎮的可以來嗎? 

劉隊長安彬：可以來啊!但是他的基本分裡面就會差了 10分，設籍。 

江代表貴熙：如果條件不錯? 

劉隊長安彬：我們，由我們甄選委員去決定，不是我一個人可以去決定，
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片面去做決定。 

江代表貴熙：那我們這些代表可以參與嗎?看嗎? 

劉隊長安彬：代表是本人嗎? 

江代表貴熙：對啊!我們本人可以去看、去參與嗎? 

劉隊長安彬：當然可以啊!歡迎光臨，因為…… 

江代表貴熙：在現場看可以嗎? 

劉隊長安彬：當然可以啊!我們這個又不是黑箱作業，是公開、公正，公正、

公平、公開的方式來處理的。 

江代表貴熙：沒有黑箱作業怎麼會前鄉長會發生事情? 

劉隊長安彬：那個那是他的問題，不是在我們這一邊，如果我有的話我應

該進去啦!我跟代表報告，我們也是很委屈。 

江代表貴熙：那賣的人跟買的人都沒事?你這樣講也不對啊!那表示你遴選

辦法，遴選辦法就有疏失啊!那是不是可以增加一個條例，爾

後發生事情這些人是不是要怎麼樣?對不對買的人跟賣的人

都有事啊! 遴選辦法是不是要增加這個問題出來?條款要出

來? 

劉隊長安彬：這個問題齁，我可以在我們在主管會報的時候，如果是這個

辦法上有修正我們也會提出來。 

江代表貴熙：那我請問你，買的人跟賣的人都沒事? 賣的人有，買的人沒

事，賣的人有事? 

劉隊長安彬：上次賣的人有事啊，買的人沒事。 
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江代表貴熙：對啊! 

劉隊長安彬：賣的人也不是沒事齁，他…… 

江代表貴熙：兩個人，那我請問你，兩個人，買的進來的人，兩個買的人

進來的人，自己承認了，自己承認了買的人，那為什麼會沒

事? 

劉隊長安彬：跟代表報告一下，第一個…… 

江代表貴熙：他告訴我是你們這一屆有跟他拿錢不是嗎? 

劉隊長安彬：跟各位報告一下，第一個姓陳的陳先生，他是他父親跟鄉長

交易，所以他，跟他沒有關係，所以他在整個審判過程裡

面…… 

江代表貴熙：老闆，老闆，買的人跟賣的人叫沒有交易，那他是我姊姊去

處理跟我們沒有交易，沒有什麼事情，你講這個話是什麼，

是你決定?這個答案是你決定還是這個法條你給我看。 

劉隊長安彬：代表跟你報告一下，刑事判決那時候陳先生沒有事情。 

江代表貴熙：所以我就告訴你一件事情。 

劉隊長安彬：另外一個林先生…… 

江代表貴熙：那我告訴你一件事情，現在我，你，我那一天，你們那一天，

你們鄉長找的你們這 5個，對不對?我跟他去買好了，一定鄉

長決定了要給誰就給誰嘛!這個是你不用跟我講回答了，這

個是潛規則嘛!那我錢已經給，我拜託他跟我他給鄉長 

劉隊長安彬：代表這…… 
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江代表貴熙：然後又出事情 

劉隊長安彬：代表這沒憑沒據的事情不能這樣子說喔!這樣子會…… 

江代表貴熙：又出事情，我現在在質詢的時候，我就有權力講這些話，我

是比喻這種事情發生的時候，好，再發生一次的時候，你們

的條，處罰條款是什麼? 

劉隊長安彬：我們會按照這個法規上去辦理。 

江代表貴熙：按照什麼法規? 

劉隊長安彬：我先跟代表報告一下，那個當初有一個林先生，他後來是在

被二審判決他是拘役 59 天，得易科罰金，原來在一審的時

候，他是判刑 6 個，我記得是 3 個，嗯 6個月還是多久，還

是 3個月我忘記了，但是他是有褫奪公權 1年，但是也是緩

刑，那我們有函文縣政府解釋，因為縣政府就跟我們講，有

來文，因為那時候有一個人檢舉到政風處，說為什麼買官的

人沒事?就類似口語化就是買官的沒有事，為什麼賣官的有

事，那我們，當然當初檢舉的人是誰我們不知道，政風處的

人下來查我們這邊的時候，我們也把所有的東西，包刮我們

請示那個苗栗縣政府，褫奪公權是不是要撤銷他隊員的身份?

很抱歉，這沒有，他是屬於公，他不是行政法上面的那個公

務人員服務法上的標的、對象，所以他不受這個拘束。 

江代表貴熙：對嘛，所以也就是說 

劉隊長安彬：所以他，所以到最後，他林先生也沒有事，如果說…… 

江代表貴熙：所以我今天講，隊長，這就發生一件事情了嘛，所以在清潔
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隊這個位子的人，出事情的時候就可以用這個條款嘛，沒出

事的時候又享用公務人員的方法嘛!那我今天的意思會提出

來，就你講，類似以後這種事情發生，你已經，在你的手上

已經發生 1次了，你的手上會發生第 2次，如果說今天江貴

熙又進去，又這樣買，又發生一件類似的案件，又發生了，

那又是跟比照前一個案例，然後又一樣進來又買官賣官是這

樣子嗎? 

劉隊長安彬：我不想，我不能就跟你們解釋說這可以比喻的方式。 

江代表貴熙：這不是比喻，因為發生了嘛! 

劉隊長安彬：因為這樣子講，各人造業各人擔嘛，如果說你敢再犯，這也

是你的事情啊! 

江代表貴熙：不是，不是，好，來，來，我今天問你，好，來，你坐下，

來，鄉長我請教你一個問題齁，鄉長，剛才我講的意見就是

這樣子，你現在再找，鄉長我不是講你，同樣的事情又再發

生 1次的時候，我們是不是有一個機制，以後我們來這邊頭

屋鄉公所的人發生同樣的事情，買官賣官的人，發生同樣的

事情，這個人答案是什麼?是一樣嗎?也是沒事繼續留任在我

們公所裡面嗎?那我請問你一件事情，你現在使用一個，你清

潔隊發生一個，現在發生一件事情啊!被判刑了還可以繼續

使用啊!在那邊任職啊!因為你無法可管嘛，鄉長，這個叫無

法可管嘛，所以我今天強調，鄉長，請問，不是講你啦，類

似這種，不小心這種事情又發生的情況下，我們會怎麼處理，

我們機制是什麼，鄉長回答一下。 
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涂主席金臺：請鄉長回答。 

徐鄉長鑫榮：那個公所第 2次發言，那個針對江代表的提問齁，這個事情

非常簡單，第一個，公務人員包括約僱、包括臨時的，都有

他的聘任跟解雇的他的辦法，那我們當然是因應內，依他的

明文規定來執行我們的公務啊，你不能像剛剛隊長講的那姓

林的，我們也討論了很久，但是你不能無緣無故解僱他啊!就

像我們鄉公所臨時的，你不能全面給他解雇，你到時候在發

生勞資糾紛，我講白一點，那江代表你也是社會走遍的人啦，

幾乎敗訴啦齁，所以剛剛代表講的，如果發生這個事情，當

然就是依法行政，就依規定嘛，依中華民國的他的行政法來

處理辦理，就是這麼簡單。 

江代表貴熙：所以鄉長 

徐鄉長鑫榮：我們不能說去研議內規啊，不行的。 

江代表貴熙：我現在，我現在講一件事情，鄉長回答就很簡單，同隊長講

的意思就是說，所以清潔隊裡面現在就有一些判刑的人，這

些人全部都可以在裡面，也就是說這條路其實也沒什麼，其

實這條路也沒有什麼，要進來清潔隊也沒什麼，假如這像今

天的回答，這樣的事情，你們到現在也還是沒有別的機制，

也沒有辦法去討論，爾後我們這個事情發生會怎麼樣，你說

依法，依法就不用談啦! 鄉長我們就依法不用談了咩，所以

我就很合理的懷疑，現在頭屋鄉公所要進來清潔隊，像你底

下的人就有判刑的人，很簡單，全台灣都沒關係，你就一直

買，出事情就還是可以，誰有事情?鄉長有事情而已，你們還
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是不會有事情，對吧?答案是這樣子，我講的是這樣的意思吧! 

徐鄉長鑫榮：對啦! 

江代表貴熙：我講對啦齁! 

徐鄉長鑫榮：沒有錯，就是除非修法嘛齁，這個東西江代表你也非常清楚

嘛齁，那個裡面寫的清清楚楚啊，你不能無緣無故…… 

江代表貴熙：鄉長我請教一件事情，你們這個，因為你既然是說以頭屋的

鄉親，那你們這個選，遴選辦法的時候，是不是近期內可以

PO 在頭屋大小事?說我們公所這些有招收那個清潔隊員?可

以把這個遴選辦法 

徐鄉長鑫榮：我們就公平、公正、公開啊! 

江代表貴熙：不是，不是，可以近期內就可以 PO 嗎?因為很多人要準備。 

徐鄉長鑫榮：我們要依規定啊!遴選辦法公告以後…… 

江代表貴熙：好，來，鄉長請坐，隊長來，鄉長謝謝你，隊長來，鄉長講

的遴選辦法時間，公告時間多久? 

劉隊長安彬：我們目前至少要 3 天 

江代表貴熙：至少要 3天 

劉隊長安彬：是。 

江代表貴熙：至少要 3天 

劉隊長安彬：是。 

江代表貴熙：好，來，我可不可以拜託鄉長，拜託隊長，至少 3 天，法規
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依照 3天，主席我們拜託一件事情，為大家服務，你現在提

早 15 天給大家準備好不好?因為為什麼 3 天我講給你聽，3

天我今天通知 3 個人，我今天看到的時候，我要下班，我要

請到我要準備所有資料，3 天根本就不夠的事情，換成是你

兒子你可以夠嗎?所以我希望鄉長，至少 3 天，這個是你的權

利義務，3 天到 15 天，拜託鄉長公告 15 天，讓所有的頭屋

的鄉親，所有的子弟，有這種機會準備，可以嗎?可不可以?

鄉長回答一下。 

徐鄉長鑫榮：可不可以，回去要研議看找人事啊，因為這個東西確實…… 

江代表貴熙：好，來，鄉長，我跟你報告一件事情 

徐鄉長鑫榮：如果可以，當然我們遵照辦理啦! 

江代表貴熙：鄉長，我跟你講，處罰金額 3萬到 60萬，鄉長我說罰 3萬可

以嗎?你也說可以，罰 60萬你可以嗎?也可以，好，來，現在

隊長已經告訴我了，他說至少要 3 天，來隊長，請教一下，

3天以上是幾天? 

劉隊長安彬：沒有限制。 

江代表貴熙：好，來，鄉長，是不是鄉長可以決定的裁量權? 

劉隊長安彬：這也算鄉長的裁量 

江代表貴熙：好，OK，那你坐下，謝謝你，鄉長你裁量不用問別人，你覺

得可以多少天給頭屋鄉親來看? 

徐鄉長鑫榮：如果代表說要 15天，OK沒有問題啊! 
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江代表貴熙：好，沒有問題，好。 

徐鄉長鑫榮：因為太長就是會影響我們的作業啦! 

江代表貴熙：對，這樣就，我們就 15天可以啦齁?我要求 15天也不會困難

啦! 

徐鄉長鑫榮：15，那扣掉作業時間可以嗎? 

江代表貴熙：扣掉，我跟你講鄉長，扣掉 2 個禮拜六、禮拜天就 4 天了，

你才 11天而以餒。 

劉隊長安彬：我們齁，包括我們人事公務人員甄選也沒這麼久的時間，不

然就遵照我們公務人員。 

徐鄉長鑫榮：不是，代表因為這個是我們的 1次碰到，我們是不是回去討

論之後，請那個人事直接跟代表聯繫可以嗎? 

江代表貴熙：好，來，如果這樣子，好沒關係，鄉長這樣子沒關係，依你

們的規定，你資料給我，我來 PO，我來 PO，因為我說頭屋鄉

公所有缺清潔隊員，沒關係，我不是照你的方法，我說頭屋

鄉公所有缺清潔隊員，遴選辦法你給我，我自己來，其實我

不用你也可以啦! 

徐鄉長鑫榮：不是，行政就是歸行政，謝謝代表的關心，也…… 

江代表貴熙：因為為什麼我今天講不用經過你們同意，因為這是預算裡面

的預算書，這已經確定了。 

徐鄉長鑫榮：不是，你們都可以，歡迎你們廣為宣傳，也是推薦嘛，OK沒

有問題的。 
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江代表貴熙：鄉長，我會講這件事情，主席我跟你報告一件事情，就是針

對這些監視器，我把這所有的事情，我是針對公平、公開把

他打開來，不是有什麼情節放在裡面，你們在心裡有什麼亂

想一大堆，像剛才做這個監視器，我在質詢，這個就是質詢

嘛，給大家所有鄉親現場直轉播看嘛，你這樣講意思嗎，你

不做，我一直跟你講，你不做我做一樣的答案，我只是說希

望，因為苗栗市公所，主席我跟你報告，鄉長不好意思啊，

苗栗市公所今天，這次會議，主席你去看一下，這次會議就

是提出跟我一模一樣，我不是，真的啊，我是剛好做這一件

事情，然後他們跟我講，邱市長跟我講，剛好他們已經通過

了，這樣有清楚齁主席，這 1次的代表有提議，有沒有通過?

苗栗市公所已經通過了，他們要現場轉播了，已經通過了，

你去問一下邱委員你就知道了，鄉長，我剛才講一件事情就

是說，3 到 15 天，我認為 15 天扣掉 4 個禮拜六、禮拜天，

剩下 11天，如果有別的鄉親子女從台北回來，要辦所有的換

照，因為很多人，像我駕照就過期，要換照要幹嘛，準備資

料，一定要十來天，3 天是不可能的事情，我不懂為什麼要

3天?今天我公告一個東西，今天早上我公告一個東西出去，

今天早上 8點正式依法規定 3天放下去，你知道意思嗎?3天

內就要選拔了，鄉長你說有可能嗎?有可能嗎?鄉親有可能嗎?

不可能的事情。 

涂主席金臺：那個，那個人事，你那個徵才的時候不是有會上網嗎? 會上

網公告嗎? 

江代表貴熙：他現在就上網咩，就 3天而已啊! 
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楊主任志文：現在，現在…… 

江代表貴熙：鄉長你請坐啦!不好意思。 

楊主任志文：現在代表講的是指清潔隊員的部份嗎? 

江代表貴熙：對，清潔隊員的部份。 

楊主任志文：他們的，他們的是比照說人事 3天以上，不是只有 3天，我

們公告也不太會採…… 

江代表貴熙：你不要告訴我，你不要跟我講，你要 3天還 15天?還是 4天、

5天?你就直接跟我講。 

楊主任志文：就是遵照首長的決定。 

江代表貴熙：對嘛!就鄉長，好鄉長現在決定 15 天嘛!他可以說 15 天嘛!

問題你們有沒有什麼，你們要開會嘛!現在 15天可不可以接

受? 

楊主任志文：可以啊!可以啊!我可以。 

江代表貴熙：好，OK，也不會有什麼問題嗎? 

楊主任志文：沒有啊! 

江代表貴熙：好，OK。 

涂主席金臺：請鄉長回答。 

徐鄉長鑫榮：那個江代表是這樣子啦齁，我還是，因為大家是第一次碰到

嘛!當然期限是最大化當然是沒有問題，但是作業時間他內

部有一個甄選的辦法，那細節是不是容我們回去開會，那第
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一時間直接回江代表，因為要行政作業。 

江代表貴熙：好，鄉長你請坐。 

徐鄉長鑫榮：到時候就是說，簡單講說為什麼要時間，最大化時間的理由

原因一定會向江代表明。 

江代表貴熙：好，來，鄉長你請坐，謝謝!鄉長、主席，現在就你們去決定

啦，就這幾天給我答覆啦齁，你要 3 天、5 天，沒關係你就

告訴我，要 3 天、5 天你們，我不懂 3 天以上你們有什麼作

業啦，你們公務人員領 8、9萬，一個公所領幾百萬、上千萬

的薪水，這種事情還有什麼考慮，我是不知道你們的作業，

我不懂公務人員有什麼作業啦，因為我當過公務人員，我是

知道老百姓的事情不需要這樣做啦齁，那你們的想法，鄉長

的決定是怎麼樣再告訴我，清潔隊長可以嗎?你再跟鄉長你

們討論，明天就告訴我，應該是你回去，明天、後天就告訴

我了好不好?好這樣可以嗎?遴選辦法，你們回去，你不要告

訴我這個事情會很困難，回去鄉長去辦公室坐一下，幾個部

門進去就開了，有這麼困難嗎?如果有困難的話，做一個公務

人員領千萬的薪水，做得這樣子是辛苦了餒，這樣講好嗎?有

別的代表講話嗎?好，來，請范代表，范副主席。 

涂主席金臺：范副主席。 

范副主席賢達：主席、鄉長、各課室主管、各代表同仁，有一件事情要邀

請我們鄉公所，因為每次在那個什麼要過年的時候，那後龍

溪啊，那後龍灌溉渠道，每次都會停水咩，最起碼停一禮拜

咩，造成我們周邊，尤其那龍頸潭前面到 8鄰那邊魚全部死
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光光咩，是否可以就說請鄉公所去跟他協調一下，你切水，

因為他在山水門又分成兩條咩，因為那兩條線呢，不可能兩

條同時在那邊疏圳咩，在那邊整修大圳咩對不對，可以跟他

說不要放那麼大，水給他流，不然魚死掉了，真的整個獅潭

村臭得要死啊!拜託鄉公所去跟他協調一下，重點在這裡，也

不用解釋啦，你就去幫我協調就好了，因為鄉長我每次打了

好幾通電話給你過了，去找水利會協調的，有這樣的，第二

點，那個建設課長，劉課長，上次我跟你講那個 72 快速道路

下面那人家施工到現在東西還沒拿走啊!上次開定期大會就

跟你講了咩，你不是說要幫我去協調，要叫人拿走，到現在

還放在那哩，你聽得懂嗎?在那個養羊那裡啊，現在還是同樣

在那裡啊，講了他還沒來弄啊!這以上啦，還有接續剛才陳代

表難得，很謝謝唷!會關心到社區，老實話講，每次邀請他從

來不曾參加，這次不知道為什麼有這麼好唷，也蒙得你這麼

關心我們社區的發展，說真的，我每次找，我每次送帖子到

你家沒空，要拜託你捐點錢沒空，這次不知道為什麼大發悲

心了，你有捐、你也有捐，就這個沒捐而已，這個沒捐講的

話又最大聲啊!也好事情啦!也好事情啦!可能也沒什麼話好

講，特別拿出來講，也好事情啦!要說就說啦，這社區的發展，

我們外獅潭社區在頭屋鄉來講也做得很好，我們自己本身可

以去做的，我們就不要去麻煩鄉公所，因為 8 個村咩，其他

的要給他去多一點經費讓別村去發展，我認為這是一個好事

啦!因為我們獅潭社區呢可以自足啦!說真的，你說活動，雖

然說沒有每天去哪裡遊覽，去哪裡遊覽，但是我們的老人家
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在我們社區來講，老實話講，你去探一下，實在也很好啦!希

望呢有這樣的例子也很好啦，我會回去自我檢討啦，看下一

屆看要怎麼處裡啦，但是呢我希望下次我們陳代表如果有麻

煩到你的話，拜託你出來好嗎?要站出來給人看一下，不要就

在這些人講話聽不到咩，下次有什麼事情你可以出來，我有

開什麼大會你就出來講，這理事長不可以要罷免掉也沒關係，

但是你要講，要出來，最主要要出來，拜託，好嗎?希望你下

次這樣，謝謝!謝謝! 

涂主席金臺：各位代表還有沒有什麼詢問事項?請陳代表。 

陳代表烘業：我針對這副主席講的話，又可以自足又要叫人出錢，大家聽

到都很矛盾啊!可以自足又要叫人出錢，我覺得很難餒，我會

去參加，所以說這，……就這樣子。 

涂主席金臺：請江代表。 

江代表貴熙：沒人講輪我講，主席、鄉長、副主席，我們第 3次發言，我

們建設課齁，主席，今年的預算前面刪一點點後面再追加，

總預算還是增加啦，我們的，你們第 1 次審查預算是刪除，

對嘛齁，只刪減一點，等一下追加再加一點，追比減多啦，

那不管啦已經過了，案子過了，你第 1年當主席，鄉長這任

內，這一屆最後一屆，如果想要好好發揮，幫我們頭屋鄉公

所帶到哪裡，我們也沒有影響，因為這錢也是公家的，建設

課長現在有兩個案子已經發生了，在你身上，第一個，阿，

那個不算你的，那是算農業課的，我先講你的，你最近的案

子，那個明德水庫的案子，姓羅的，對不對?我看你也是搞得
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焦頭爛額也是很辛苦，現在那個案子處理得怎麼樣?課長你

回答一下。 

涂主席金臺：請課長回答。 

劉課長興業：主席、副主席、各位代表女士先生，多謝我們江代表對這地

方建設的關心，江代表所提的就是工程的問題。 

江代表貴熙：對。 

劉課長興業：工程的問題，那我們鄉公所就今年有做一件工程，那個經費

是鄉道養護工程，我們做在苗 16 線，16 線上，因為地勢的

關係有危險，我們有做個塊狀護欄，還有一些道路的一個加

強，那土地，當然所有的建設，我們鄉公所又一定又由下而

上，由代表建議或是村長建議，或者是地方民眾建議，我們

錄案以後再看，視輕重緩急來辦理，那這個案子是前村長羅

時寬先生他建議的，都是在正線上，就是苗 16線，具有公眾

利益啦，那我們勘查的結果，確實是很危險，所以就覓妥財

源來辦理，所以呢，所以一般我們辦工程先決條件要取得土

地同意，那按照現行規定齁我們有取得一半就可以，就是如

果沒有爭議的話，取得一半我們就敢發包，那按照規定是要

完全，就是按照法律的規定，一定要完全取得啦，那因為像

鄉內很多，很多地方啊，就是連名地太多，所以我們也沒有

完全就是強制要求要全部啦，那就是沒有爭議的部份我們就

敢啦!就敢發包啦!所以那當初那也有確實詢問過有沒有其

他地方有異議。 

江代表貴熙：那現在呢?沒關係你就直接講。 
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劉課長興業：然後做完囉!做完了以後，然後另外一個土地所有人就是羅時

鄉先生就跳出來啦，就說當初沒有，他沒有同意啦，需要把

他拆除回復原狀啦，當然我們已經有透過種種關係，跟他做

軟性的一個請求啦，因為這地方其實對他的耕作那些都沒有

影響，都在道路旁邊嘛，那他還是很堅持啦，很堅持說要把

他的部份，把他的部份拆還給他，既然要這樣的話，我當初

說好，我拆我用我那個地籍圖的那個地籍圖的比例尺的狀況

拆還給他，他又不接受，他的土地是連名地，連名地到底拆

哪邊?同意的人，就是同意我們施作的人又不同意我們拆，所

以我們現在就兩難啦!所以最後一次會勘的結論，我叫他，請

他們先做分割，他們是連名地嘛，你的部份在哪一邊，分割

好之後，你的部份我就拆還給你，這個目前我們文這樣給他

了啦! 

江代表貴熙：你是不是還有第二波的工程在那裡面? 

劉課長興業：那沒有啊!那個本身就是，那是前一年做的，前一年做的那個

道路的那個，一個聯名地嘛，就舖個水泥啊!那今年的是做塊

狀護欄啊! 

江代表貴熙：後面還有嗎? 

劉課長興業：沒有啊! 沒有啦!就這樣。 

江代表貴熙：好，所以也就是說這件事情，是現在拜託他們先去分割。 

劉課長興業：對。 

江代表貴熙：分割好以後 
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劉課長興業：你的部份在哪裡我就 

江代表貴熙：那就是還沒要拆的意思是嗎? 

劉課長興業：對，是這樣，這樣也合理啊。 

江代表貴熙：我今天會問的事情就是說，說你做到老鳥了，又被矮凳子搞

到一次，對嗎? 

劉課長興業：這難免啦! 

江代表貴熙：對，就是說一個不小心啦，也沒有說你怎麼錯，你也是很用

心去做啦，就說不小心，我意思是說鄉長這些，這些聯名地，

剛剛你講的沒有錯，可惜啊，有時要注意著他那一家人不是

很好啊!兩家人不是很好，三家人不是很好，我江屋的聯名地

上百人，只要有少數幾個人不好，來挑釁，是不是造成我們

的困擾?然後現在發生一件事情，你做了一筆錢，你拆掉又一

筆錢，如果啦，怎麼聯名到最後還會拆掉一個，你拆又一筆

錢，課長我希望，課長我會提出來講，下回這種事情，盡量

避免可以嗎? 

劉課長興業：那因為，有時候人家說不經一事不長一智，我們是也…… 

江代表貴熙：你屁股啦!你做了三十幾年了還不經一事。 

劉課長興業：為了地方的建設好，我們就是說這個，就是說我一定會詢問，

譬如說江代表你要建議工程，當然就是要負責把這些後續事

情處理好嘛，譬如，我是說譬如啦。 

江代表貴熙：不用這樣，我不是表演用的代表，做那麼多屆了。 
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劉課長興業：那魏代表建議工程，你要就是要協助我們公部門把這些事情

處理好，我們才可以放心地去做啦。 

江代表貴熙：好，來，OK，我提出來讓你解釋一下這樣就好了，好不好。 

劉課長興業：好。 

江代表貴熙：謝謝你，來，那個誰，農業課課長，現在有一件事情，上一

次去年有一筆錢，就是我們跟那個夏煥明打官司的錢，你們

現在那件案子解決了沒有? 

劉課長仲豪：跟代表報告，觀農課這邊發言，現在案子已經解決了，也已

經要，就已經給，跟依照法院的判決要給付那個工程款及利

息給那個承包廠商。 

江代表貴熙：你是不是判決下來，是上次那個法律訴訟費那筆錢是第一次

的費用還是第二次的費用? 

劉課長仲豪：第一次，第一審判決的費用，第一審就是請律師的費用。 

江代表貴熙：然後判決下來，現在你們要賠多少錢? 

劉課長仲豪：我們現在給付他的金額是 5 萬 2千多元，5 萬 2千多元。 

江代表貴熙：押標金呢?押標金還他是嗎? 

劉課長仲豪：押標金本來就會還他呀! 

江代表貴熙：可是你是給別人再做啦!換別人做啦! 

劉課長仲豪：那是後，就是後續工程，那也是另外發包的事情。 

江代表貴熙：那後續工作，後續的工程跟他原來的工程有一樣嗎?我做不好
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換人，有變更過嗎? 

劉課長仲豪：當然是有變更過，因為他有做完一部份嘛，本來可能有原本

有的一個長度，後來他做了一部份之後第二，後續的工程是，

就是把剩下的做起來，是有減少的。 

江代表貴熙：是有減少，我的意思是說，他做的部份跟你後面來變更的部

份，他是有不一樣，那不一樣是比較省錢還是繼續把他完成

掉?就是這筆錢把他繼續完成掉。 

劉課長仲豪：是這筆錢，就是工程會核下來這筆錢繼續完成掉。 

江代表貴熙：那為什麼他不能做? 

劉課長仲豪：因為他，就是他沒有好好的履行他的契約，所以我們就做解

約的動作。 

江代表貴熙：那他為什麼不能履行他的契約?他說不能做，那我請問你，他

講的，比喻說當時我聽他陳述的是他下面要怎麼掏空怎麼做，

然後你們是有照那個方法去做嗎?還是說原來他認為有危險

性，然後你們就按照危險性的動作來做，他認為啦! 

劉課長仲豪：我們當時也是有把，就是也有請監造的廠商，設計監造的廠

商跟他講說我們可以用什麼方式來做，去找水，下面再做支

撐，但是他就還是不照我們那個工程的協調的會議的方式進

行，也都沒有進場施工。 

江代表貴熙：所以他現在賠 5萬多塊就拿走了。 

劉課長仲豪：對， 
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江代表貴熙：就撤場了 

劉課長仲豪：就，應該是說早就已經撤場了，現在就是依照法，就是法院

的判決下來，我們還要給付他 5 萬多元的工程款。 

江代表貴熙：所以，主席，我今天問這樣的問題，我跟你報告一件事情，

鄉長大家，他賠了 5萬多，不是賠了 5萬多餒，你還編一個

7萬多打官司的錢就 12萬多了，他做一個案子做好了，現在

又要拆掉，又要打官司，又要協調，沒協調好又要打官司，

對方又要告下去公所又要打官司，又一筆錢，你們今天的追

加預算，你們今年度的預算 2億多，扣掉人事費還有 1億多，

你們在指揮、在發揮所有的工程，所以我認為這屆啊，主席，

你第一次跟人做主席，你配合得這麼好，我認為這屆所有的

事情，案子的部份，建設的部份，拜託一點，不要再有這種

事情發生，因為做什麼?每一次代表要建議什麼，你們就講沒

有錢，這我只是問冰山一角而已，我之前什麼事情知道我不

問，我接著問就最近發生，這是問冰山一角，你看你同時半

年內兩個案子發生，然後公所公帑虧掉，虧掉 20 幾萬，工程

體內沒有一個是好處，對吧?課長我這樣講對吧? 

劉課長仲豪：是，工程…… 

江代表貴熙：對不對?是不是這樣子，所以我今天要提出這個案子就說，鄉

長，今年 1億多的案子在你們手頭，包含所有的費用在你們

手頭，我希望，所以我為什麼要現場要有實況轉播?為什麼?

不要你們在外面一直說代表會反對，我在外面的時候，全部

都，我已經從政 20年了，5屆了，然後每一屆都是代表會跟
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主席，代表會、鄉長跟主席，全部合不來，我今天講的，為

什麼會合不來?我要請教一件事情，主席，現在你做過代表也

做主席，我們代表沒有權力合不來餒，我們代表沒有權力合

不來餒，只是你們鄉長在外面講話，你們鄉長，鄉長我不是

講你啦齁，歷屆的鄉長，你們在外面講話，因為你是鄉長別

人比較會聽，我們是叫做啞巴仔，我什麼都講不得，所以我

今天我堅決要要求，做什麼?包含你清潔隊，你在現場當天我

也是要錄影實況轉播，我現在什麼事都用時況轉播，大家不

要爭辯，你不做我自己會做啦，其實我一直跟你講你不做我

就會自己做，我不用拜託你們啦，我今天會提出這個案子，

主席，我們代表會這次的監督，要做出來，因為在你手上發

包的，你同意的，這麼多錢，一塊錢都沒刪，我希望齁明年

妳們這些所有的工程，所有的案子，我不希望有任何太多爭

議性，嘴巴講沒有錢，然後專門打路打到一半一截，然後公

務人員，你們這些在做的公務人員，全部講的都是你們的理

由，公務人員你要幫我的時候找一個理由，你不幫我的時候

你可以找一百個理由，把我們否決掉，包含今年度我們代表

會要跟你們要錢，你們回答我們沒錢沒錢，這些在座的代表

去討預算沒錢，我是沒有去討啦，他們去討就講沒錢，你們

賠掉的錢就那麼多，所以齁，拜託主席、秘書，我交代的事

情做好來，我跟你講苗栗市可以，我們也可以，別人可以，

我們就可以，我們不要輸人家，也拜託鄉長，拜託你底下做

的事情，全部鄉長為民服務，可惜很多爭議性搞出來就麻煩，

我希望那錢不要這樣賠掉，這樣好嗎?就這樣子建議，課長謝
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謝你蛤，沒事了謝謝。 

涂主席金臺：那個課長，那個錦明土木包工業這個案子是什麼時候發包的? 

劉課長仲豪：回答主席，這個案子是在 110年的時候發包的。 

涂主席金臺：110年。 

劉課長仲豪：對。 

涂主席金臺：跟江代表特別解釋一下，錦明這個案子是 110 年發包的啦!

不是我任內的，各位代表還有沒有其他詢問事項?沒有齁，那

本次臨時會議到此結束，散會（上午 11時 15分）。 
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叄、附錄 

（一）議決案分類統計表 

    提 案 

       人 

類  別 

鄉長提案 代表提案 臨時動議 

民政    

財行    

建設            

觀光 

農業 
   

社會 

福利 
2   

人事    

主計 1   

清潔隊    

合計 3   

審查結果 通過 3 否決  保留  
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（二）代表出席一覽表        註：出席：○   請假：△   缺席：×  

 

主席  涂金臺                      中華民國 112 年 12 月 13 日 

座

號 
姓名 

日期 

12月 11日 12月 12日 12月 13日 

1 涂金臺 ○ ○ ○ 

2 范賢達 ○ ○ ○ 

3 江貴熙 ○ ○ ○ 

4 魏沁渝 ○ ○ ○ 

5 徐坤榮 ○ ○ ○ 

6 陳烘業 ○ ○ ○ 

7 謝美春 ○ ○ ○ 

8 林文政 ○ ○ ○ 

9 胡錦明 ○ ○ ○ 

10 楊謝國 ○ ○ ○ 

11 彭清文 ○ ○ ○ 

統

計 

出席 11 11 11 

缺席 0 0 0 

請假 0 0 0 


